

かんばんねばる

中学校台湾交流授業～オンライン交流2年目～

名寄市立名寄東中学校長
櫻庭 一也

長い2学期も終了し、明日から冬休みに入ります。今学期もコロナ禍の影響が多々あり、地域・保護者の皆様のご理解とご協力がありましたことを心より感謝申し上げます。寒さが厳しい北海道では換気の問題等もあり、冬になるとコロナウイルスの感染拡大も予想されています。いつ誰が感染してもおかしくない状況ですが、地域の皆様が健康でよい年越しを迎えることができるよう願っています。

さて、名寄市では2017年から「中学校台湾交流事業」を行っていますが、コロナ禍のため三年前から派遣事業が中止となっています。次世代を担う中学生が台湾への派遣や事前学習を通じ、自国と相手国の文化や歴史に対する理解を深めることで、国際社会に通用する豊かな国際感覚を身につけるとともに、自国の文化に誇りをもち、夢に向かってチャレンジする気持ちを養うことを目的としています。例年だと市内中学校より10名程度が派遣されています。

昨年度は、ICT機器の環境整備がなされたことから、台湾台北市中山中学校とのオンライン交流を実施し、代表幹事校である本校の生徒会役員と教員で交流を行いました。今年度もコロナ禍のため、オンライン交流を実施しました。

生徒会の生徒たちは英語で原稿をつくり、自己紹介や東中生の一日の様子などのプレゼンテーションを行いました。質疑応答では、本校の生徒は英語教諭の助けも借りながら一生懸命英語で会話をしていました。



その中で、中山中学校では朝7時30分までに登校し、8時間授業やその後も補習があったり、塾などで夜遅くまで勉強したりしており、就寝時間は12時頃だと聞いて、東中生はとても驚いていました。

実際に訪問しなくてもオンラインで諸外国と交流ができる時代であり、ICT機器によってボーダーレスな国際社会になってきていることを強く感じます。そして、英語で簡単な会話ができるだけでなく、英語によって十分な意思疎通ができることの大切さを実感しています。台湾の生徒は英語が堪能で、生徒たちも英会話の必要性を強く感じたのではないかと思います。

しかしながら、直接訪問したり対面で話をしたりすることで、オンラインでは得られないものが多々あります。一日も早く現地への派遣事業が行われるよう願うばかりです。

1月の行事予定

日	曜日	行事予定
1	日	元日 学校閉庁日
2	月	学校閉庁日
3	火	学校閉庁日
5	木	アルペン大会(土別市朝日)
6	金	ソフトテニス1年生大会(名寄)
8	日	バスケチャレンジカップ(稚内)
9	月	成人の日 バスケチャレンジカップ(稚内)
11	水	クロカン大会(倶知安～13日)
12	木	吹奏楽合同発表会 (エンレイホール)
15	日	吹奏楽アンサンブルコンテスト(美深)
16	月	職員会議 分掌会議 学年会議
17	火	3学期始業式 部活動中止
18	水	2年スキー授業
19	木	3年学年末テスト
20	金	常任委員会 アルペン大会(小樽朝里川～22日)
21	土	ソフトテニスU14大会(名寄) バスケ学年別交流大会(土別)
22	日	ソフトテニスU14大会(名寄) バスケ学年別交流大会(土別)
24	火	名寄市教育研究集会 部活動中止
25	水	校内研修 部活動中止
26	木	3年スキー授業
27	金	諸費納入日
29	日	吹奏楽ウィンターフェスティバル (エンレイホール)

【冬季休業】12月24日～1月16日



中体連大会への 民間団体の 参加について



日本中学校体育連盟より、
令和5年度からの全国中学校体
育大会に関し、民間団体に所属す
る選手の参加を全競技で認めるこ
とが通知されました。

これまでは学校単位での参加が
原則だったので、大きく変わるこ
ととなります。

詳細については、北海道中学校
体育連盟より各種目における取り
扱いや手続き等について、今後周
知されます。

詳細がわかりましたら、随時お
知らせいたします。

ご質問等ありましたら、本校教
頭までお問い合わせください。



いのちの授業



今年も講師に助産師の吉田征子様をお招きし、「いのちの授業」が12月7日（水）（3年生）、12月14日（水）（2年生）、12月21日（水）（1年生）の3日間にわたって行われました。

1年生は「命の誕生」をテーマに、2年生は「人との関わり方」、3年生は「命を大切にするには」と、それぞれの学年の発達段階に合わせて、授業をしていただきました。

どの学年の生徒も吉田先生の話に真剣に耳を傾け、それぞれにテーマに沿って学習を深めました。



特別支援学級の生徒が、自立の学習でクリスマスの飾りを作り、玄関を優しい雰囲気であげてくれています。



カーリング授業

12月8日（木）より、カーリングの授業が始まりました。ストーンの投げ方などの基本的な動作からゲームまで、どのクラスも楽しそうにとりこんでいます。

2学期中にすべてのクラスで実施されます。



東中生の活躍

〈青少年健全育成標語〉

【優秀賞】

笑顔咲く 幸せの種 「ありがとう」

2年 瀬野 栞里さん



〈ボランティア部〉

赤い羽根共同募金・エコキャップ回収活動に取り組み、12月13日（火）に社会福祉協議会への寄贈式を本校で行いました。



先月、ご紹介した税の作文の入賞者（畑山さん・長曾さん）の表彰式が、12月6日（火）に本校で行われました。

今年もお世話になりました！
令和5年も
よろしくお願いいたします！

